
商务及经济发展局局长谈旅游和零售业（只有中文） 
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  以下是商务及经济发展局局长苏锦梁今日（五月二十九日）出席「香港 FUN

享夏日礼－大买．爱吃．玩不停」新闻发布会后就旅游和零售业与传媒谈话的内

容： 

 

记者：局长，想请教刚才说有些数据止跌回升，五月份第一个星期有好消息，预

料会不会持续？外围因素有什么隐忧？ 

 

商务及经济发展局局长：多谢你的问题。大家今日看到我们推出这个「香港 FUN

享夏日礼」，是接着上一轮的「开心．着数大行动」。上次的行动有一万六千五

百家商户参与，无论香港市民、旅客和商户都很开心，有这个推广活动来刺激经

济，特别是零售业方面（乐见这些推广活动）。今日我们推出这个新的、更大型

的推广活动，亦得到很多商界的支持，给予很多优惠和奖品。由机场来港的过夜

旅客能够得到这些优惠抽奖，离港时亦有压轴抽奖，可以（体验）「百万富翁」

豪游香港，有奖品和很多优惠送给他们。大家刚才也听到，我们有不同商户提供

优质奖品，让旅客看到我们的好客之道。 

 

  旅游数字方面，三月份整体旅客下跌大约百分之八点七，四月份有轻微上

升，五月份由五月一日至二十四日整体旅客上升百分之五点六，内地旅客上升百

分之七点二，而非内地旅客上升百分之零点八。大家看到这些数字有起有跌，因

为外围环境不明朗，有外围因素也有内在挑战，所以正正在这个时候推出这些大

型活动，让旅客有优质、丰富的旅游体验是非常重要的。而今次参加的商户，就

商场而言不论大中小型的商场都有参与这些活动，我们希望能够全面地将这些优

惠和得到奖品的喜悦带给旅客。 

 

记者：（关於旅客数字） 

 

商务及经济发展局局长：刚才说过，外围和内在的挑战仍然存在，（访港旅客数

字）在三月份下调了百分之八点七，四月份的数字只有很轻微增长。初步而言，

五月早期的数字（增长）比较强劲，但其后一两个星期的数字再次下跌，可见这

些数字其实不太稳定，所以我们在旅游推广方面需要加大力度。 

 

记者：有些什么隐忧？你谈及外围因素，可否谈多一点隐忧是譬如受到汇率…… 

 

商务及经济发展局局长：经济方面，其实在其他经济体系，特别是长途旅客，因

为本身的经济（前景）不明朗，所以外游意欲可能受到影响。中短途旅客方面，

因为汇率的问题，特别是日本市场的增长比较强劲，这是区域方面的竞争，香港



一定要提升本身的竞争力，所以我们要扩大增加这些优质的旅游措施和景点去吸

引旅客，而最重要是我们的好客之道，所有旅客来到香港都希望受欢迎和得到优

质服务。 

 

记者：虽然看到（旅客）人数有所上升，但整体来说旅客的人均消费和消费意欲

是怎样的？局长，你对未来的市况…… 

 

商务及经济发展局局长：消费方面，去年已经有些调整，（旅客的）人均消费有

所下调，所以零售业的挑战非常之大。（旅客）人数增多未必代表消费有增长，

我们需要再看清楚一点人均消费情况。现在来说，整体上也有压力，今年整体的

数字，我们仍有待观察。 

 

记者：（关於内地调低关税对香港零售业的影响） 

 

商务及经济发展局局长：内地调低部分消费品的进口税，对香港当然有一些竞争

压力。长期以来，香港的竞争（优势）有赖我们的服务业、服务质素、多元化选

择，以及货品的货真价实，我们在这些方面取胜。调低进口税当然会带来竞争的

压力，我们要在服务方面吸引旅客。 

完 
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